
    “她长大后，知道自己一岁

多就参加‘扶贫’，对她的人生有
好处。 相信她不会怪妈妈的。 ”

———云南双江自治县邦界
村驻村工作队队长、第一书记毕
起美说。作为来自云南省临沧市
检察院的驻村扶贫干部，毕起美
因为工作，不得不把年幼的女儿
带一起带到邦界村。 前不久，云
南宣布双江县达到脱贫标准，退
出贫困序列，毕起美深情地望着
女儿说：“等脱贫成果进一步稳
固，我们就该回家了！ ”

“来到我们这里，就会真正
体会到，中国对外开放的大门不

会关闭，只会越开越大。 ”

———深圳罗湖口岸管理处
副主任陈永福说。作为联结香港
和内地的“第一口岸”，罗湖见证
了中国内地从打破封锁到迈向
伟大复兴的光辉历程。新中国成
立 70周年之际， 罗湖口岸也迎
来全新的未来。如今随着广深港
高铁全线贯通，从深圳福田站到
香港西九龙站， 最快只需要 14

分钟，“一地两检”让通关速度进
一步提升，越来越多的人选择搭
乘高铁出行。作为粤港澳大湾区
的重要建设项目，未来罗湖区将
拥有三个陆路口岸，总日均人流
量将达到 30万人次。

“网络上的平台流量推送制
度，就催生了刷单行为存在。 作

为网络平台来说，你既然催生了
这种刷单的行为， 那你就有义

务，有责任去堵住这个漏洞。 ”

———江苏省张家港保税区
市场监管局执法大队副队长刘

斌说。

“公安部将针对浏览器主页

被劫持问题的整治、App治理和
个人信息保护等，进一步净化网

络环境，形成长效机制，积极推
动构建依法管网、 以人管网、技

术管网、综合管网的互联网综合

治理格局。 ”

———公安部相关负责人表示。

“解决高空抛物问题，最终

需要依靠城镇居民道德素质的
提高，要有安全意识、风险意识，

养成不乱扔东西的好习惯，高层
住户小心谨慎，对重力加速度可

能造成的打击要高度警惕。 ”

———专家认为。

“钱包中钱越多，捡钱包的

人越可能拾金不昧。 ”

———有研究表明。研究人员
在全球各地“丢”了超过 1.7 万
个钱包，并根据观察结果在新一
期美国《科学》杂志上发表报告。

“任何受到不公待遇的国家
都有权采取措施维护自身利

益。 ”

———叙利亚统一叙利亚共
产党总书记尼穆尔 23日说。 他
向新华社记者表示，美国对包括
华为在内的中国企业采取打压
措施没有正当理由，其无视国际
准则、 滥用经济制裁的做法，与
美国标榜的自由市场、法治理念
背道而驰，更威胁世界贸易体制
的稳定。
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    “新政实施后如有违者， 将由

‘由市场监管部门责令限期改正；逾
期不改正的，处 500元以上 5000元

以下罚款’。 ”

———上海市市场监管局表示。

“可以让大家树立节约意识，

我觉得环保就应该这样从小事

做起。 ”

———网友“兰心”表示认可。

“外卖费用能不能降一点？ ”

———网友“小泉”提出了疑问。

“这意味着以后取餐时，除非顾
客主动提出， 否则默认不给一次性

餐具。 ”

———沪上某快餐门店表示。

“用户下单时，平台将不再默认

提供餐具。 用户将收到弹窗提醒，询
问是否需要餐具， 并需要用户主动

确认餐具份数。 ”

———外卖平台“饿了么”称。

“通过告知和让消费者自己选

择要不要一次性餐具，就能证明餐
饮单位或餐饮配送单位没有主动

提供一次性餐具，‘这是消费者自
己的选择，商户是被动提供’。 ”

———相关人士表示。

“外卖不再主动提供一次性餐

具后，原本含在打包费、送餐费里的
餐具成本的价格都由平台上的商户

自主设定，平台一般不干预。 ”

———外卖平台“饿了么”和“美
团外卖”做出相同回答。

“原本挂在平台上的外卖价格
中，的确含有一次性餐具的费用，但

这部分费用主要对应的是塑料餐盒
的成本， 随塑料餐盒一起提供给消

费者的餐具套装（筷子、纸巾、竹签）

的成本则相对可以忽略，相当于赠送

给消费者。 因此，就算消费者只需要
一次性餐盒， 不需要其他一次性餐

具，外卖价格下降的空间也极小。 ”

———一家餐厅的负责人表示。

“餐饮商户与配送单位是否会

将‘节省’下来的一次性餐具成本在
餐饮与服务费里扣除， 属于商户与

配送单位的自主经营行为， 并不能
强行要求。 但如果外卖费用中的确

包含了一次性餐具的成本， 应当向
消费者明示并由其决定是否接受，

这是对消费者知情权和选择权的尊

重。 ”

———上海翰鸿律师事务所合伙
人金玮表示。

“这种手段和‘限塑令’类似，都
是通过将某种产品的使用变得 ‘不

方便’，来倒逼消费者尽可能延长相
关产品的使用周期， 从而在源头减

少垃圾的产生。 ”

———同济大学循环经济研究所
所长杜欢政指出。 但在一次性塑料
餐具这个领域， 由于消费者长时间
的“依赖”短期内难以改掉，所以单
纯地限制提供一次性塑料餐具，而
不限制该产品的生产销售和使用，

不一定能取得理想的减量效果，反
而可能促进了一次性塑料餐具的生
产销售。

“最极端的情况下，虽然商户不

主动提供一次性餐具， 可消费者人
人都主动索要， 那便完全没有减量

的效果。 ”

———有专家认为。 相比限制商
户主动提供一次性餐具， 或许鼓励
他们尽量用其他餐具来替代一次性
餐具，会有更好效果。

    6月 18日，国家主席习近平应
约与美国总统特朗普通电话， 双方
领导人在通话中都表达了沟通意
向， 愿意同对方在二十国集团领导
人大阪峰会期间举行会晤并就事关
中美关系发展的根本性问题交换意
见。 然而，在刚刚过去的这个周末，

美国商务部以国家安全关切为由，

将五家从事超级计算机业务的中国
企业列入出口管制 “实体清单”，以
图再对中国施压。

事实上， 在中美两国元首再次
会晤的前夕， 美方一些人士并没有
释放出善意，反而散播谬论：美国贸
易代表莱特希泽在参议院听证会上
谈到中美经贸分歧时称， 与中方的
对话行不通； 美国白宫贸易顾问纳
瓦罗在接受福克斯电视台采访时，

再次抛出 “强制技术转让”“网络黑
客攻击”等陈词滥调，还表示“知识
产权盗窃正是美国政府对中国采取
激进立场的主要原因”。在这样的节
骨眼上，散播谬论、制造杂音，不利
于双方通过平等对话解决问题。

在中美贸易摩擦中， 美国加征
关税的做法， 在本国国内不得人心。

在对 3000亿美元中国商品加征关
税举行听证会中，包括美服装鞋袜业
联合会，高通等芯片制造商在内的多
家美行业协会和企业反对加征关税。

企业终归是要根据自身利益和市场
规律作投资选择的。越来越多的事实
证明，外国企业多看好中国市场的巨
大潜力和日臻完善的营商环境。

中美合则两利，斗则俱伤，这是
被历史与现实一再证明的道理。 然
而，总有一些人觉得，在谈判前夕，

对于中国施压可以捞到更多的筹
码。从历史上来看，向中国施压的做

法， 在几十年前的朝鲜战场上没有
取得成功， 在今天的中美贸易摩擦
中更不会占到任何便宜。 中国人民
历来就有“不怕压，不怕吓”，敢于斗
争、善于斗争的精神。

新中国成立 70年来， 特别是
改革开放 40余年来， 中国经济发
展取得举世瞩目的成就， 中国成为
世界第二大经济体以及制造业、货

物贸易、外汇储备第一大国。靠的是
什么，靠的就是走好自己的路。

无论我们是回击美国的打压，

还是与美国开展谈判， 关键还是要
走好自己的路， 这就是无论形势如
何发展变化， 中国都坚持做好自己
的事情。 通过改革开放发展壮大自
己，是应对经贸摩擦的根本之道。中
国将继续深化改革开放， 中国开放

的大门不会关上，只会越开越大。发
展是硬道理什么时候都不过时，最
关键是立足把我们自己的事情做
好，埋头苦干。

执意向中国施压， 显然打错了
算盘， 在错误的时间选择了错误的
对手。 没有任何力量能够阻挡中国
人民实现梦想的步伐。 中美在经贸
领域的分歧是可以通过对话和磋商
来找到解决办法， 只要这种对话和
磋商是建立在相互尊重、 平等互利
的基础之上。合作是有原则的，磋商
是要平等、互利、诚信的，在重大原
则上中国决不让步。

在 6月初发布的《关于中美经
贸磋商的中方立场》白皮书中提到：

“中国始终坚持平等、互利、诚信的
磋商立场。中国政府始终认为，以贸
易战相威胁， 不断加征关税的做法
无益于经贸问题的解决。 中美应秉
持相互尊重、平等互利的精神，本着
善意和诚信，通过磋商解决问题。 ”

这就是中国的立场。

世界经济的大海， 你要还是不
要，都在那儿，是回避不了的，历史
已经证明并将继续证明， 经济全球
化的潮流不可阻挡。 只要我们保持
坚定理想信念和坚强革命意志，就
能把一个个坎都迈过去， 什么陷阱
啊， 什么围追堵截啊， 什么封锁线
啊，把它们通通抛在身后。

冷静面对施压，不必冲动，更不
用幻想。 关键，还是走好自己的路。
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冷静面对施压 走好自己的路

还有不到一周，《上海市生活垃圾管理条例》就将施行，其
中有一项规定和许多喜欢点外卖的市民相关：餐饮服务提供
者和餐饮配送服务提供者不得主动向消费者提供一次性餐
具，包括一次性筷子、调羹、叉子和刀。这一规定引起沪上近十
万家餐饮服务单位的高度关注，也引发网友热议，有人认为环
保应从小事做起，可以支持，也有人持观望态度，还有人对此
存疑，不给餐具了怎么吃饭？外卖会涨价还是降价？会像限塑
令一样治标不治本吗？且听各方说法。
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